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Материалы агентства

Мировой объём легальной торговли стрелковым оружием - 8,5 млрд 
долларов в год
Сегодня в обращении во всём мире находятся примерно 875 млн единиц стрелкового оружия, которое 
производят более тысячи компаний из почти 100 стран. Объём легальной торговли стрелковым оружием 
достиг 8,5 млрд долларов ежегодно. Об этом говорится в результатах последнего исследования ООН 
по данной проблеме, представленного 27 августа 2012 года в Нью-Йорке к Конференции по незаконной 
торговле оружием.

Авторы исследования отмечают, что в 2006 году объём мировой разрешённой торговли был в два раза 
меньше и оценивался в 4 млрд долларов США.

Причинами роста продаж, по мнению экспертов являются: увеличение расходов граждан США 
на стрелковое оружие и боеприпасы, и крупномасштабные закупки правительства США для международных 
и национальных вооружённых сил, участвующих в боевых действиях в Ираке и в Афганистане.

США возглавляют список крупнейших импортёров лёгкого и стрелкового оружия. Китай и Российская 
Федерация тоже входят в группу главных экспортеров такого оружия. Авторы доклада отмечают, что в этих 
двух странах нет достаточно прозрачных данных относительно оборота этих видов оружия. Они отмечают 
прозрачность такой системы в странах Западной Европы и Северной Америки и отсутствие таковой 
в Африке, Азии и на Ближнем Востоке.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28601.html

На Ставрополье запланировано 135 млн рублей на привлечение в сёла 
молодых врачей
В Ставропольском крае в 2012 году выделено 135 миллионов рублей на единовременные выплаты 
молодым врачам для обустройства в сёлах, куда они намерены приезжать для работы в медучреждениях. 
Об этом корреспонденту ИА     REX   сообщили 28 августа в министерстве здравоохранения.

Выплаты молодым специалистам, выразившим готовность работать в сёлах, предусмотрены в рамках 
программы правительства РФ, направленной на сокращение острого дефицита кадров в сельском 
здравоохранении. Получив поддержку в виде 1 млн. рублей молодой врач заключает на 5 лет договор 
с сельским медицинским учреждением.

В министерстве здравоохранения отметили, что средства на единовременные компенсационные выплаты 
выделяются из бюджета Федерального фонда обязательного медицинского страхования бюджетам 
территориальных фондов обязательного медицинского страхования. В министерстве подчеркнули, что 
предусмотренные для Ставропольского края на текущий год 135 миллионов рублей будут использованы 
полностью.

«Хотя порядок заключения взаимообязывающих двусторонних договоров, утверждённый постановлением 
правительства Ставропольского края в феврале 2012 года, и предполагает жёсткое соблюдение ряда 
обязательных условий, выплаты для пожелавших работать в сёлах молодых врачей вполне доступны. 
А значит, более доступной для селян станет и медицинская помощь, ведь низкий нередко уровень 
её доступности — прямое следствие дефицита кадров», — уточнили в министерстве здравоохранения.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28602.html

Нужны ли городам России позитивные уличные акции: мнения
По сообщениям израильских СМИ, полицейские Санкт-Петербурга начали регулярно арестовывать двух 
молодых жителей города за «несанкционированные акции» в метро. «Акции» заключаются в том, что 
молодые люди, называющие себя группой Tesamie, по утрам стоят на разных станциях метро в забавных 
костюмах и масках, держа в руках плакаты с фразами типа^ «Доброе утро!», «Хорошего дня» и другими 
позитивными пожеланиями.

ИА     REX  : Согласны ли вы с тем, что нельзя желать людям «Хорошего дня»?

Алексей Дубинский, политконсультант:

Организаторы «Pussy Riot» своего добились — мозги многих миллионов людей промыты 
и отформатированы. Теперь недалёкие представители власти будут так «обосновывать» непущание любой 
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гражданской активности. С другой стороны тысячи вроде бы неглупых людей свой креатив и деятельность 
будут направлять на ерунду вместо полезных дел.

Яркий пример как системная оппозиция работает на укрепление власти. Ведь каждый, кто увлечён 
мусорной темой, перестаёт следить за важными делами и событиями, которые влияют на нашу жизнь 
реально и осязаемо.

На днях в Днепропетровске прошел творческий флешмоб «Каждому по лозунгу». В условном центре 
набережной — на фестивальном причале. Молодёжь придумывает и участвует. В руках держали 
рукописные плакаты с весёлыми призывами, мотиваторами, неочевидными шутками, были даже стихи 
Мандельштама. Но даже здесь под конец появился персонаж в маске за «Pussy Riot»!

«TeSamie» ребята из Петербургского метро радовали пассажиров ещё в прошлом году. 
Конечно, они ничего не нарушают и имеют полное право желать добра, приносить 
людям смех и радость. Сотрудники полиции задерживают их вместо того, чтобы делать 
свою работу. Это плохо.

Кто приказал полицейским ловить не преступников а «тех Самых»? Чтобы выяснить или устранить причину 
следует направить запрос в прокуратуру. Совсем не нужно быть депутатом — всего-то десять минут работы 
квалифицированного юриста.

Интересно, найдётся ли в культурной столице хотя бы один настоящий правозащитник?

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Такое очень популярно во всём мире. Есть знаменитая индийская обнимательница, которая успела 
пообнимать какое-то невменяемое число людей во всех странах. Я с ней столкнулась (и, конечно, обнялась) 
в Монреале. Теперь она приезжает в Берлин, обязательно пойду на её акцию — «Обнимаю безвозмездно». 
С плакатами тоже стоят. И в Берлине, и в Лондоне, и в Париже, и во Флоренции я видела людей с такими 
позитивными пожеланиями. В основном это молодёжь. В Мадриде и в Бильбао на оживлённых торговых 
улицах стоят явно «несанкционированные преступники» с раскладными стульчиками и с плакатами 
«Посиди бесплатно». К ним подходят русские уличные музыканты, садятся и играют на баяне вальс 
«Амурские волны». Бывает, что рядом с такими «акционерами» стоят копы и приглядывают, чтобы к ним 
никто не привязался.

На открытии Дня Берлина мэр Клаус Воверайт произнёс речь, в которой он сказал, что 
большие города очень нуждаются в оживлении улиц средствами стрит-арта. Что без 
уличных художников, гимнастов, акробатов и музыкантов города превратятся 
в бездушные машины, а работающие в них люди — в колёсики и винтики этих машин, 
как в фильме Чарли Чаплина «Новые времена».

Юрий Юрьев, политконструктор:

Сегодня они с одними плакатами, а завтра могут вывесить что-то в стиле: «Бей Лжигитов» — и утверждать, 
что это их будущие имя и фамилия, а не призыв.

России стоит обратить внимание не только на несанкционированность акций, но и на согласованность 
их изобразительного содержания и его конечные цели.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28603.html

Азиатский вектор Украины: зачем Янукович хочет в ШОС
25 августа президент Российской Федерации Владимир Путин в Сочи встретился с президентом Украины 
Виктором Януковичем. В ходе беседы Янукович выразил желание присоединиться к ШОС: «Вы входите 
в различные азиатские структуры, и мы бы хотели, например, чтобы вы выступили одним из наших 
партнёров в такой организации, как ШОС. Мы хотели бы стать наблюдателями в этой организации, для того 
чтобы иметь возможность принимать участие в тех интеграционных процессах, которые происходят в этой 
организации».

ИА     REX  : Не говорит ли это о том, что Янукович готов подключиться не только к ШОС, 
но и к евразийскому проекту?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Статус «наблюдателя ШОС» — это почти ни о чём. За ШОС наблюдают все кому не лень. Можно сказать, 
что до сих пор и сами члены ШОС занимаются исключительно наблюдением друг за другом, 
не предпринимая никаких активных действий в глобальной политике. Хотя внутри и вокруг ШОС проблем 
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выше крыши: достаточно одного только афганского наркотрафика.

Азиатская инициатива Киева лишний раз подчеркнула позицию действующей власти, 
которая уже не изменится, до того как Януковича сменит противоположная 
политическая формация. Он и за Запад, и за Восток, и за Европу, и за Азию, и за США, 
и за Россию, и за ЕС, и за СНГ. «Евразийство» Киева — налицо.

Естественным итогом такой линии станет ослабление позиций Украины: раз у неё нет собственной чёткой 
внешней политики — значит, за неё подумает кто-то другой, как это всегда было в те короткие исторические 
периоды, когда страна была относительно суверенна.

Хотя само по себе стремление Украины в Азию — то есть, в противоположную 
от Европы сторону — можно, в какой-то степени, считать инновацией, 
свидетельствующей о том, что Украина в Европе разочаровалась, и теперь слегка 
начинает метаться, наблюдать.

Самым правильным шагом в сторону усиления азиатского вектора Украины было бы, со стороны основных 
операторов ШОС, дать конкретное «кандидатское» задание для Киева. Возможно, на берегах Чёрного моря 
Китай хотел бы построить какой-то порт, логистический терминал, что естественным путём создало 
экономическое и политическое прикрытие и для самой Украины, создав новую глобальную конфигурацию 
ШОС.

Ведь даже при вступлении в общественное движение любой гражданин получает какую-то общественную 
нагрузку, персональное задание, — такую практику пора ввести и в более серьёзных организациях. Чтобы 
и сами эти организации вызывали уважение со стороны многочисленных наблюдателей по всему миру.

Сергей Канчуков, генерал-майор, кандидат политических наук:

Стремление Украины к объединению, к интеграции в ШОС — это объективный 
процесс сегодняшнего развития мировой системы, особенно актуально для стран 
бывшего Советского Союза, который должен только расширяться.

Непрямое участие в ШОС позволит на первом этапе расширить свои связи и одновременно иметь сильного 
союзника, особенно в свете тех событий, которые произошли в Ливии, происходят в Сирии, и планируются 
к действию не только на территории Ирана, а и нельзя исключать, что на территориях бывших республик 
Советского Союза. Предпосылки к дестабилизации обстановки уже просматриваются и в Крыму, 
и на территории Северного Кавказа, и в центральных районах России, и в Республиках Средней Азии.

Станислав Стремидловский, политолог, главный редактор газеты «Цена вопроса»:

Прежде всего, я бы в этот предвыборный период с большой осторожностью подходил к заявлениям 
на геополитические темы как представителей партии власти, так и оппозиции. НО если слова Виктора 
Януковича не обычная политическая риторика, то сюжет вырисовывается любопытный. ШОС — 
организация, которую Китай пытается поставить под свой единоличный контроль. Одним из конкурентов 
Китаю здесь является Россия. Не так давно китайцы вложили несколько миллиардов долларов 
в обновление украинской угольной промышленности, премьер Николай Азаров анонсировал и иные 
глобальные проекты между Китаем и Украиной. Так что, скорее всего, Киев в ШОС будет смотреть 
на интеграционные процессы китайскими глазами, подчиняясь командам из Пекина.

Андрей Давыдов, журналист:

Янукович не столько хочет подключаться к евразийскому проекту, сколько вынужден. Точнее, он вынужден 
сделать шаг навстречу России, но этот шаг в то же время не должен ничем его обязывать. Поэтому его 
и заинтересовала в первую очередь ШОС, а не Таможенный союз или, тем паче, идея Евразийского союза. 
Тем более, что статус наблюдателя — мало того, что нейтрален, но ещё и удобен, имея в виду 
наметившуюся в Киеве идею сближения с Китаем, да чтоб при этом ещё и не злить Москву.

Не думаю, однако, что этот хитроумный план принесёт Януковичу особенных дивидендов. Кроме 
дипломатических. Кремль приветствует любое сближение с Украиной, рассчитывая однако на следующие 
шаги. Во всяком случае, на этот раз украинский президент привёз в Москву уже нечто более конкретное, 
чем заверения в вечной дружбе и стратегическом партнёрстве.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Украина оскудевает, отдав приоритетность «разгосударствителям», чтоб не сказать «крадунам». Чернозёмы 
вырождаются в экспорт зерна, а не в заботу о населении хвалёных чернозёмов. Металлургия не выдержит 
конкуренции в ВТО. Геотранзит пришёл к тому, что на рейде Одессы вчера было одно судно, хотя при СССР 
весь горизонт был в огнях. Что ещё в Украине выгодного? Разве что юмористы, но их аудитории что-то 
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не до смеха со времён «майдана».

Неудивительно, что Янукович перед выборами хочет предстать на равных с Путиным хотя бы 
на фотографии. Это — заметно. А остального — незаметно, снова какие-то слова, не подтверждаемые 
делами. Янукович, наверное, думает, что его обещания народам двух стран о «двойном гражданстве» 
забыты. Не забыты. И по Путину видно, что на добрые слова он отвечает добрыми словами, а на слова 
недобрые — экономическими стимулами к приличиям. Все видят приличия, но от приличий до прибылей 
путь пока далёк и именно Янукович тому преградой.

Истинным мотивом для встречи могла быть вовсе не экономическая тематика, а намерение мусульманских 
террористов к джихаду в Причерноморье. И если Россия способна отбиться, как в Ичкерии, то в Украине 
коррупция и разруха таковы, что при должном заносе местные политики переименуют Украину в Халифат 
или Каганат, как им закажут. Вероятно, Янукович что-то просит у Путина, а Путин раздумывает, 
не превратить ли Украину в Путинат...

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Неплохая новость, но как-то уж очень медленно ползёт Янукович в евразийском направлении: в ШОС, 
а также ОДКБ и в Таможенный/Евразийский союз Украине надо вступать не в качестве наблюдателя, 
а в качестве полноправного члена. В общем, тут та же история, как и с русским языком: вместо того, чтобы 
сделать русский государственным, приняли несчастный закон о региональных языках, да и его собираются 
отредактировать в худшую сторону.

Тем не менее, повторяю, это неплохая новость и поползновение в правильном направлении. Так что будем 
надеяться, что сначала Украина поползёт в нужном направлении по-пластунски, потом — на четвереньках, 
потом пойдёт, а там и побежит.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28604.html

Эксперты рассказали про эффективность зомбирования интернета
В блогосфере вновь и вновь возникают дискуссии о том, что интернет способствует коллективному 
зомбированию, причём это воздействие эффективнее телевизионного манипулирования массами.

ИА     REX  : Можно ли согласиться с тем, что интернет зомбирует эффективнее, чем телевизор?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Зомбировать (обращать в свою веру) может только явление, в котором есть энергетика. 
Всё остальное может отуплять, информировать, злить, но не настраивать на нужную 
автору волну. Зомбирует не средство донесения мысли, а её качество. К источникам 
наиболее мощного зомбирования, для своего времени, можно отнести, например, такую 
книгу как «Два капитана», фильм «Неуловимые мстители». Никакой интернет 
не сможет повторить успеха, с каким воздействовали когда-то на массовое сознание эти 
произведения.

В противном случае к зомбирующим факторам следует отнести не только интернет и телевизор, а также 
телефон (без которого многие уже не представляют своего существования), газету, журнал, радио, буклеты. 
В этом смысле сегодня лучше всего зомбируют типовые иллюстрации с рекламных баннеров: характерные 
тупые рожи с выпученными глазами, в съехавших очках и максимально раскрытым ртом, иллюстрирующие 
тот или иной товар.

И раньше, и теперь существует определённая часть той или иной социальной группы, представителей 
которой можно смело считать зомбированными. Каждый россиянин может сходу подогнать под это 
определение двух-трёх своих знакомых, с которыми он сталкивался по жизни по самым разным поводам. 
Причём эти «зомби» всегда, с самого рождения находились в таком формате, как бы «на своей волне». 
А если их слабый мозг дополнительно нагрузить ужасами из телевизора и интернета и каждый день, 
дополнительно, опылять телерекламой, то последствия будут непредсказуемыми.

К примеру, далеко не все пенсионерки сидят на лавках у подъездов, а как представляется, только наименее 
интеллектуальная их часть. И это свойство читалось по будущим «сиделкам» уже с ранней молодости. 
Такую часть можно зазомбировать чем угодно: ракетами, из-за которых на небе появились дыры, и т.п. Так 
что, умного интернет делает умнее, а дурака глупее. Вот и вся социология.

Марк Сандомирский, социальный психолог, кандидат медицинских наук:

Эксперимент «Обе белые» В. Мухиной (в фильме Ф. Соболева и Ю. Аликова, Киевнаучфильм, 1971) — 
модификация схемы с «подсадными свидетелями» (Шериф-Аш) для исследования конформизма. 
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А конформизм, феномен повышенной «подчиняемости» индивида большинству, не есть «зомбирование», 
под которым понимается внушение, направленное на устойчивое некритичное усвоение информации 
и долгосрочную модификацию поведения. В условиях эксперимента с групповым давлением участник 
группы, который этому давлению подвергается, говорит про черное: «это белое» — не потому, что он так 
действительно думает, а потому, что «все говорят», чтобы «быть, как все». Это поведение не является 
«долгоживущим», оно ситуационно обусловлено — вне групповой среды человек сможет высказать иное 
мнение. И не случайно участники эксперимента — дети: у них подобное поведение вызвать гораздо легче.

По сути, когда взрослые люди проявляют конформизм, они регрессируют — и ведут 
себя, как дети. Зрелая, самоактуализированная личность (по Маслоу) полагается 
на собственное мнение и свободна от конформизма.

Надо, однако, признать, что сегодня мы живем в обществе «развитого конформизма», или добровольного 
«бегства от свободы» (Э. Фромм). И в такой социальной среде манипулирование массовым сознанием, 
опирающееся на механизм конформизма, может использовать разные технологии:

а) централизованная, или обычный «авторитет СМИ», особенно эфирных; по умолчанию — 
деперсонифицированное давление массы («все в это верят»)

б) распределенная, в социальных медиа — здесь работает и личный, персонифицированный авторитет 
(рейтинги популярности + сетевой авторитет лидеров мнений), и давление массы (количество 
просмотров/коммментариев, феномен web 2.0).

Конечно, социомедийное манипулирование становится более эффективным, чем обычное медийное — 
по причинам и технологическим, и психологическим. В сущности, обычное социомедийное продвижение 
товаров/услуг (SMM) — пример такого манипулирования, в точности по технологии, описанной 
в жж fritzmorgen.

И очевидно, что перспективы принадлежат именно подобным технологиям управления массами, поскольку 
ожидающее нас будущее — общество социомедийного конформизма

Алексей Дубинский, политконсультант:

Интернет — значительно более мощная и гибкая система передачи информации. И потому через сеть 
можно убеждать, внушать и зомбировать гораздо эффективнее, чем по телевизору. Особенно сейчас, когда 
многие уже не так слепо верят телепередачам, но почему-то ещё доверяют виртуалам и анонимусам.

Профессиональные кукловоды, организаторы новостных вбросов и координаторы форумных бригад на две 
головы превосходят среднего интернет-пользователя. По опыту работы, организованности, по человеческим 
и финансовым ресурсам. Активная пиар-группа может легко заморочить голову любому обычному 
«атомизированному» человеку. А значит, может и управлять многотысячной массой — толпой простых 
людей.

Важные моменты: чтобы «зомбировать», человека сначала нужно заманить, привести на свои площадки 
и побудить-заставить читать, слушать, просматривать и комментировать, отвечать, высказываться. 
Атомизированный — у которого нет своего круга общения, кто не знает реальных авторитетов, или не может 
задать им вопрос.

Устойчивы к «зомбированию» люди дела — им некогда вовлекаться в ерунду и обсуждать попсовые темы. 
Иммунитет у молодых, кто давно в интернете и сталкивался с ситуациями распространения слухов 
и сплетен. Со временем большинство интернетчиков наберутся опыта и почувствует, что как-то доверять 
можно лишь на основе истории человека, давнего общения с ним, установленных отношений. И только 
когда известна личность и человек не пиарщик, не агитатор и не продает свой голос/мнение.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Интернет не может зомбировать в силу его непредсказуемого разнообразия. Как не может зомбировать 
супермаркет, где представлены множество разнообразных продуктов. Технологии внушения присутствуют, 
но они не могут быть обязующими при всём желании и даже умении рекламистов изобразить хор и тем 
заглушить всё остальное.

Точка зрения, что интернет способен привлечь, увлечь и от всего отвлечь, это стандартная реклама 
шоумэнов, живущих и зарабатывающих в интернете. «Мы способны очаровать», «мы владеем умами», 
и даже «мы способны зажечь сердца и создать армии» — древняя как мир реклама актёров, сценаристов 
и режиссёров. Но потом оказывается, что интернет способен привлечь и увлечь, как театр, но от всего 
отвлечь — не может. Бывает, как в театрах, и иное, когда в зале оказывается лишь платная клика-клака, 
а зрители попросту не приходят. И театр оказывается не массовым и не кассовым и труппы ищут спонсоров.

Попытки связать влияние и кассовость в политинтернете пока редки. К примеру, несколько лет прекрасные 
тексты о доблести и славе русской армии пишет Егор Просвирнин, и одновременно собирает добровольные 
пожертвования своих читателей. Судя по его азарту — неплохие итоги по кассе, и творчество — оценено. 
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Но стоило ему проявить преклонение не перед русским народом, а перед царствующим домом — 
плательщики исчезли, и он создал иной проект на той же платной основе. Публика в интернете вольная 
и чтобы рассуждать о её зомбируемости — желательно зомбируемость замерить, например деньгами. Нет 
денег-нет зомби.

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Не думаю. Интернет интерактивен, в нём плюрализм мнений, в нём иерархии и авторитеты множественные 
и недолговечные. Пользователь каждый день заново определяет свои приоритеты. То, что и интернетом 
можно злоупотреблять, что есть юзеры, которые не слезают с порно-сайтов, что существует интернет-
преступность, не меняет интернет-соревновательности, т. е. причастности к многообразию 
и множественности собственного выбора.

Игорь Богатырёв, журналист:

Нет. Причин две. Первая: в интернете на порядки больше самой разной информации, чем в зомбоящике. 
К тому же, давайте не забывать, что «блага цивилизации» в виде десятков и сотен телеканалов 
(об их содержании можно говорить особо) доступны отнюдь не везде. В малых населённых пунктах люди, 
если не имеют средств на «тарелку», по-прежнему вынуждены обходиться минимальным набором 
«эфирных» программ. Вторая — та, что человек, пришедший в интернет, уже априори более образован, 
умён, активен, нежели тот, что не хочет или не в состоянии получать информацию ниоткуда более, нежели 
чем из ТВ — под пиво и «семки». Соответственно, и зомбированию он подвержен априори меньше.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28605.html

Все школы Ставрополья успешно прошли приёмку на готовность к 1 
сентября
Все образовательные учреждения Ставропольского края успешно пришли приёмку на готовность к началу 
нового учебного года. Об этом корреспонденту ИА     REX   28 августа сообщили в министерстве образования 
Ставрополья.

К 25 августа межведомственные комиссии завершили приемку всех образовательных учреждений 
Ставропольского края на готовность к началу нового учебного года. Исключения составляют 7 школ 
и 1 школа-интернат, в которых в настоящее время проводятся противоаварийные мероприятия 
и капитальный ремонт. Учащиеся этих школ временно приступят к обучению в близлежащих школах, где 
для них будут созданы все условия для получения качественного образования. По мере завершения 
ремонтных работ в этих школах, дети вернутся туда для продолжения обучения.

Комиссиями отмечено, что во всех остальных 628 муниципальных школах, лицеях, гимназиях, а также 
детских садах завершены текущие ремонты. Из муниципальных бюджетов на ремонт школ выделено более 
130 млн рублей. Проведённые ремонтные работы соответствуют требованиям, предъявляемым к условиям 
организации образовательного процесса, в том числе строительным нормам, требованиям САНПИНа 
и техрегламента о правилах пожарной безопасности, а также антитеррористической безопасности.

Приёмка образовательных учреждений Ставропольского края на готовность к началу учебного года 
началась с 10 августа. В этом году помимо школ и специализированных учреждений приёмку проходили 
и дошкольные образовательные учреждения. В состав комиссий вошли представители органов управления 
образованием, территориальных органов МЧС России, МВД России, Роспотребнадзора, образовательных 
учреждений, уполномоченных по правам ребёнка.

Как ранее сообщало ИА     REX  , в 2012 году первый звонок прозвенит для 28 тысяч первоклассников. Общее 
количество школьников края — более 272 тысяч человек.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28606.html

Тайфун «Болавен» угрожает дальнему востоку РФ
В связи с влиянием тайфуна «Болавен» ночью и днём 29 августа 2012 года в Приморском крае ожидается, 
местами сильный дождь с количеством осадков 15-49 мм за 12 часов и менее, при южном ветре 18-23 
метров в секунду, на побережье с порывами до 25-30 метров в секунду. Главное управление МЧС России 
по Приморскому краю рекомендует отложить поездки на отдых, охоту и рыбалку на период действия 
предупреждения, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Во Владивостоке утром и днём 29 августа ожидается сильный дождь с количеством 15-49 мм за 12 часов 
и менее, при южном, юго-восточном ветре 23-28 метров в секунду, с порывами до 35 метров в секунду.

На реках Кулешовка, Спассовка, Артёмовка, Шкотовка, Партизанская, а также в верховьях рек Уссури 
и Арсеньевка спад уровня воды остановится. Возможно подтопление пойменных участков местности, дорог 
местного значения.
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В случае выпадения обильных дождей создается угроза резкого подъёма уровня воды в реке Раздольная 
участке Новогеоргиевка — Уссурийск с подтоплением пойменных участков местности, без угрозы 
населённым пунктам.

Также в МЧС сообщили, что стихия в той или иной степени затронет все регионы Дальнего востока, кроме 
Якутии, Чукотской АО и севера Амурской области.

На сегодняшний день тайфун достиг Японии и Корейского полуострова.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28607.html

Почему американский дипломат Патрик Дауни решил сменить 
гражданство на российское: мнения
Недовольный политической системой родной страны, бывший сотрудник американского посольства Патрик 
Дауни в Москве решил сменить гражданство на российское. Это событие вызвало много дискуссий 
в блогосфере.

ИА     REX  : А чем политическая система РФ лучше?

Лев Вершинин, политолог:

Странный сюжет. Странный тем, что нечасто встретишь американца, который уезжает в Россию. Хотя 
не такое уж и чудо природы. Если в лихие 90-е убыль-прибыль различались на 5 порядков, то нынче всего 
лишь в разы (скажем, в     2010   туда убыло 1461, а оттуда прибыло 653), но всё же больше. Правда, в США, 
как правило, едут, чтобы жить лучше. Раньше говорили: за колбасой. Или, красивее, ради детей. Что 
понятно. Хотя бывают и сбои. Мой близкий приятель в свое время, выиграв грин-кард, бросил многое 
и сорвался с места, «чтобы Серёжка рос в нормальной стране», а Серёжку в день 15-летия насмерть 
подрезали какие-то уроды в пригороде Сан-Франциско. Но это, конечно, не показатель, а исключение.

А если по сути, то я ничего не знаю об этом человеке. Ни кто он, ни почему принял такое решение, ни что 
за всем этим стоит. В связи с чем, могу исходить из того, из чего могу: американец хочет жить в России 
не колбасы ради (с колбасой у него было всё в порядке), но как раз по тем причинам, о которых 
рассказывает. В общем, подтверждая известное нам со слов другой «белой вороны», Тима Керби.

Ещё раз: для окончательных вердиктов мало информации. Очень мало. Точно известно лишь, что речь идёт 
о политическом убежище, а не о колбасе. В принципе ведь, и благополучный Дин Рид, выстирав в знак 
протеста против первых признаков явления Железной Пяты американский флаг, и ультраблагополучный 
Бобби Фишер, сыграв в знак протеста против неё же, матч в Югославии, в США уже не вернулись...

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Сказано однажды было «лучше там, где нас нет». Что имеем, не храним, потерявши плачем. Ну и так далее. 
Здесь же скорей всего неудавшийся шпион или проштрафившийся клерк хочет уйти от ответственности. Всё 
остальное туман и отговорки.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28608.html

Административное деление Ингушетии и Чечни невозможно из-за 
неоднозначной политики со стороны Кремля: мнение
Глава Чечни Рамзан Кадыров намерен поднять на федеральном уровне вопрос об установлении 
административной границы с Ингушетией. В свою очередь глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров также 
поддержал идею установления границ между республиками.

Руслан Мартагов, политолог, публицист, специальный корреспондент газеты «Северный Кавказ» 
комментирует инициативу главы Чечни:

Первопричиной нынешнего «недоразумения» между руководством Республики Ингушетия и Чеченской 
республики стала двусмысленная политика федерального центра по отношению к этому региону. Кадыров 
совершенно прав, когда говорит о том, что Кремль образца 90-х, признавая и закрепляя на самом высшем 
уровне решения Джохара Дудаева по важнейшему для чеченцев и ингушей вопросу о разделе единой 
республики, продемонстрировал политику двойных стандартов. Решения Дудаева признает и принимает, 
но сам режим считает незаконным. И в то же самое время вооружает и финансирует «незаконный» режим 
и тут же лезет наводить «конституционный порядок».

Точно такое же двуличие демонстрирует и нынешний режим, проводя выборы в субъектах (Республике 
Ингушетия и Чеченской Республике), где нет официально признанных и законодательно закреплённых 
границ данных административных образований. А ведь в этом случае все выборы считаются незаконными 
и соответственно все, что до сих пор делалось в республиках также неправомерно, со всеми отсюда 
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вытекающими.

Кадырову надо было заявлять о границах между республиками до того, как с помпой был принят закон 
о муниципальных образованиях. Сегодня он опоздал. Желая угодить федеральному центру, Кадыров 
перехитрил сам себя. В этой ситуации от проведения границ однозначно выигрывает Ингушетия, чем 
и вызвана столь хладнокровная реакция Евкурова на филиппики Кадырова. Что касается коллизий в части 
борьбы с представителями незаконных вооруженных формирований как со стороны Кадырова, так 
и со стороны Евкурова — то, при сохранении нынешней политики Кремля в регионе, это занятие, что для 
одного, что для другого, настолько бесперспективное, что не стоит и комментировать.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28609.html

Правозащитники указывают на кризис в межнациональных отношениях 
в России
ИА     REX   публикует заявление Московского бюро по правам человека в связи с планами введения должности 
омбудсмена по делам национальностей.

Межнациональные отношения в России претерпевают явный кризис. Происходит это в силу разных причин: 
различные регионы России развиваются неравномерно, экономическое положение в целом ряде стран СНГ 
крайне тяжёлое, очень высок уровень безработицы, наряду с крайне низкими зарплатами. В результате 
резко увеличились миграционные потоки: сотни тысяч и миллионы жителей мигрируют в Россию 
и по России, где экономическая ситуация всё же получше, в поисках работы. Миграционная политика 
в России неурегулирована, в стране высочайший уровень коррупции, мигранты лишены элементарных прав, 
живут в тяжелейших условиях, что частично приводит к их криминализации. В стране огромное число 
нелегалов. Местное население относится к мигрантам агрессивно, видя в приезжих конкурентов за рабочие 
места и чуть ли не «оккупантов». А в условиях агрессивной ксенофобии в России, массированной 
националистической пропаганды в интернете, отношения между разными этническими группами только 
обостряются, приводя к открытым массовым конфликтам. Любой бытовой эпизод, будь то пьяная разборка 
в ресторане, или ссора футбольных болельщиков, может разжечь межнациональный конфликт. Частота 
и масштаб конфликтов возрастает, о чём свидетельствуют события в разных регионах страны.

Для преодоления такого положения необходима реализация целого комплекса мер в самых разных сферах: 
законодательной, миграционной, образовательной, деятельности местных органов власти.

Планы о введении должности омбудсмена по делам национальностей выдержаны в духе решений 
последних лет, когда, в дополнение к главному омбудсмену страны и омбудсменам региональным, 
добавились «функциональные» омбудсмены по ключевым вопросам соблюдения прав человека в разных 
сферах: по защите детей, по делам бизнеса. Предполагается, что омбудсмен по делам национальностей 
будет подотчётен непосредственно президенту и будет докладывать ему о межнациональной ситуации 
в стране.

По словам председателя комитета Государственной думы по делам национальностей Гаджимета 
Сафаралиева, на должность уполномоченного по делам национальностей должен быть избран человек, 
знающий проблемы всех регионов страны, «интернационалист до мозга костей», знающий «менталитет, 
историю и религию разных народов». Он будет обязан находить пути решения национальных конфликтов 
в различных регионах, искать индивидуальный подход к возникающим ситуациям, а главное, оперативно 
реагировать на них: «Совет по делам национальностей можно собрать, скажем, раз в год, тогда как 
омбудсмен будет всегда иметь доступ к президенту и оперативно реагировать, решать проблему по ходу 
дела... В рамках своей должности он будет иметь определенную независимость и свободу, а иначе 
он не сможет давать объективную оценку ситуации... Во многих регионах создаются управления 
по внутренней политике, отслеживается внутренняя и внешняя миграция, омбудсмену есть с кем и с чем 
работать. Его аппарат будет представлен и в регионах, люди омбудсмена обязаны реагировать 
на возникающие конфликты на местах, один он не справится с этой работой из Москвы, у нас огромная 
страна».

Интересно, что в качестве одной из кандидатур на должность омбудсмена рассматривается сам 
Сафаралиев (в качестве другого кандидата называют советника президента по национальной культуре 
Владимира Толстого), однако сам он утверждает, что не видит себя на этой должности, и в случае 
подобного предложения откажется.

Как это обычно и бывает в оценках подобных должностей, мнения на счёт их эффективности расходятся. 
Так, гендиректор Центра политической информации Алексей Мухин сомневается в том, что один человек 
сможет справиться с такой глобальной проблемой, как межнациональные отношения и в улаживании 
конфликтов на этой почве: «Когда появляется омбудсмен по вопросам бизнеса или вопросам 
национальностей, понятно, что этот человек будет всегда крайним... Насколько одному человеку под силу 
решить проблемы многих национальностей и регулировать те конфликты, которые уже существуют и будут 
только множиться, это вопрос открытый. Такой человек должен быть очень авторитетным политическим 
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тяжеловесом, который привык выступать третейским судьёй».

В любом случае работа омбудсмену по вопросам межнациональных отношений 
предстоит архисложная. Об этом свидетельствуют многочисленные конфликты 
последнего времени, принимающие очень часто межнациональную окраску. Новости 
о таких конфликтах поступают из самых разных регионов России:

— очередной межнациональный конфликт произошел в Астраханской области — в массовой драке сошлись 
казахи и чеченцы. Обе стороны что-то не поделили во время посиделок в местном кафе, в итоге — один 
человек скончался, двое в больнице;

— конфликт между фанатами «Спартака» и молодыми чеченцами на площади у Киевского вокзала 
в Москве окончился перестрелкой и поножовщиной. Обе стороны применили травматическое и холодное 
оружие;

— конфликт между жителями кировского пос. Демьяново и выходцами с Северного Кавказа едва 
не обернулся массовой дракой. По словам представителя МВД, «около 50 местных жителей собрались 
у пилорамы для выяснения отношений. Пилорама, находящаяся в километре от основного жилья, была 
оцеплена сотрудниками правоохранительных органов. При попытке прорвать оцепление один из местных 
жителей нанёс удар металлическим прутом по щиту сотруднику полиции. Для предотвращения нападения 
двое сотрудников полиции произвели выстрелы в воздух». Противостояние удалось локализовать лишь 
к вечеру. Однако в последующую ночь сгорел принадлежащий гражданину Азербайджана деревянный дом, 
оборудованный под кафе-бар, где и возникла ссора, ставшая причиной последующего конфликта. 
В результате пожара деревянное здание размерами 10×15 м было полностью уничтожено. 
По предварительной версии, причина пожара — поджог. Напряжение в посёлке удалось снять лишь ценой 
больших усилий. И хотя губернатор Кировской области Никита Белых заявил, что в причинах конфликта 
между жителями пос. Демьяново с несколькими десятками уроженцев Кавказа нет национальной 
подоплёки, для жителей очевидной является именно эта версия;

— в Кисловодске произошёл конфликт на почве бытовой ссоры. Она началась с кражи у одного 
из торговцев в кисловодском парке. В последовавшей драке участвовали представители разных 
национальностей. В результате драки погибли два человека;

— в одном из поселков Выборгского района силы правопорядка с трудом предотвратили серьёзный 
межнациональный конфликт. Там местное население ополчилось на гастарбайтеров-азиатов, работающих 
на здешней птицефабрике — как выяснилось, нелегально. Жители долго терпели и то, что ради чужаков 
их «выдавливают» с фабрики, и то, что мигранты начали устанавливать здесь свои порядки. Но после того 
как была жестоко избита и изнасилована 45-летняя местная жительница, в поселке стал назревать 
общественный бунт. Жители собрались на стихийный митинг с требованием проверить соблюдение 
миграционного законодательства, а также взять на контроль уголовное дело об изнасиловании. 
Правоохранители оперативно задержали подозреваемого в этом преступлении — им оказался ранее 
судимый 30-летний уроженец Узбекистана Санжар Рустамов, живший в Ленобласти без регистрации. 
Он уже признался в содеянном. Заодно силовики задержали несколько десятков нелегальных мигрантов 
на местной птицефабрике.

Наконец, ещё одно тревожное сообщение пришло на днях: массовая драка цыган и русских произошла 
в Самарской области. В селе Кротовка Кинель-Черкасского района загорелся сарай возле одного из домов, 
принадлежащих женщине-цыганке. Через некоторое время пламя перекинулось на баню, находящуюся 
на соседнем участке. Прибывший на место наряд пожарной части приступил к тушению пожара, начав 
с бани. Из-за этого между семьями, проживающими на соседних участках, разгорелся конфликт, 
переросший в драку, в ходе которой её участники цыганской национальности произвели несколько 
выстрелов из травматического оружия. По информации местного агентства «Регион Самара», в драке, 
завязавшейся после пожара, участвовали 250 человек. По словам местного жителя, цыгане пошли в атаку 
с палками, арматурой, кирпичами и огнестрельным оружием в руках. Остановить массовую бойню удалось 
после приезда главы цыганской общины и полицейских. В результате конфликта в Кинель-Черкасскую 
центральную районную больницу были доставлены: женщина с ушибом губы и в состоянии алкогольного 
опьянения; мужчина с огнестрельным ранением из травматического оружия; начальник пожарной части, 
приехавшей тушить возгорание, с диагнозами «ушиб грудной клетки» и «ушиб голеностопного сустава».

Хотя в ходе проверки выяснено, что межнационального конфликта в данном происшествии 
не усматривается, эта история ещё раз свидетельствует, как из-за порой самых абсурдных поводов может 
возникнуть очень опасный конфликт с видимой межнациональной окраской.

Директор Московского бюро по правам человека Александр Брод: «Все эти события, и, главное, 
их возрастающее количество, вселяют большую тревогу. В такой многонациональной стране, как наша, 
с её непростым социально-экономическим положением, могут возникать бесчисленные конфликты 
по самым разным поводам. А каждый такой конфликт может обернуться большой кровью. И омбудсмену 
по делам национальностей придётся оперативно искать решения во всех этих случаях».
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Игорь Шувалов назвал отношения США и России партнёрскими
С Соединенными Штатами Америки у России сегодня настоящие партнёрские отношения. Об этом заявил 
первый заместитель председателя Правительства России Игорь Шувалов на пресс-конференции в Москве 
28 августа, сообщает корреспондент ИА     REX  . По словам первого вице-премьера, точно такие же отношения 
сложились у России с Китайской Народной Республикой, и с многими другими государствами.

Как подчеркнул Шувалов, именно нынешняя администрация Белого дома помогла вступить России в ВТО. 
«Разговоров о дружбе, о сотрудничестве не было. Нынешняя администрация (американского Белого 
Дома — прим. ИА REX) работает точечно, по делу, без истерий по тому или иному поводу», — отметил 
Игорь Шувалов.

«По ВТО у нас были сложные переговоры, но мы смогли найти развязки, компромиссные решения», — 
добавил он.

Очень активно партнёрство показало себя во время формирования повестки дня председательства России 
в АТЭС (в начале сентября во Владивостоке пройдёт Саммит АТЭС — прим. ИА REX). «Мы очень активно 
работали со всеми представителями США в рамках их председательства, чтобы обеспечить 
преемственность», — также отметил первый заместитель председателя правительства России Игорь 
Шувалов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28611.html

Позиция экспертов полезна в теории, но вредна на практике: эксперты 
о критике языкового закона Украины
На сайте информационного агентства ИА REX опубликованы тексты экспертного заключения 
Международного института новейших государств на закон Украины «Об основах государственной языковой 
политики».

Эдуард Афонин, профессор Национальной академии государственного управления при президенте 
Украины, доктор социологических наук:

Читая экспертное заключение, невольно задаёшься одним вопросом: возможно ли 
провести взвешенный экспертный анализ силами представителей/носителей одной 
(в данном случае российской) культуры?

— Спрашиваю потому, что нами (в ходе мониторинга общесистемных изменений в Украине) в 2002 году 
научно установлен факт наличия существенных психосоциальных отличий между носителями русской 
и украинской культур.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Полагаю, что позиция экспертов полезна в теории, но вредна на практике. Закон принят и внедряется 
с немалыми усилиями для преодоления сопротивления с 1991 года людей, обучаемых и финансируемых 
быть антирусскими. И вдруг противникам закона дарят множество аргументов для его оспаривания и тем — 
затягивания его внедрения. Для авторов это тематический пиар, для желающих равноправия русского языка 
в Украине — это практически удар. Остаётся надеяться, что оппоненты русского языка не смогут заняться 
правоприменительной практикой оспаривания его нынешнего ситуативного равноправия.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28612.html

Врачей Ставрополья поблагодарили за помощь пострадавшим в ДТП
Президент республики Дагестан Магомедсалам Магомедов поблагодарил губернатора Ставропольского 
края Валерия Зеренкова за содействие в организации оказания медицинской помощи пострадавшим 
в аварии рейсового автобуса Махачкала-Пятигорск. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе 
губернатора Ставрополья, благодарственное письмо поступило на имя главы региона.

«Благодаря помощи, своевременно оказанной врачами больницы города Буденновска, прибывшими 
на место дорожно-транспортного происшествия через несколько минут после трагедии, удалось избежать 
многочисленных жертв», — говорится в письме.

Президент Дагестана отметил скоординированную работу после аварии муниципального руководства 
Буденновского района, медиков горбольницы Буденновска и районных служб МЧС под руководством 
министра здравоохранения Ставропольского края Виктора Мажарова.
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Напомним, авария произошла в ночь на 18 августа на автодороге Кочубей-Минводы. Водитель 
коммерческого автобуса не справился с управлением, в результате чего автобус перевернулся. В результате 
ДТП пострадали 12 человек. Погибла несовершеннолетняя девочка. Предварительная причина аварии — 
отказ тормозной системы автобуса.

По факту ДТП возбуждено уголовное дело. Проводится расследование.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28614.html

Франция призывает сирийскую оппозицию сформировать временное 
правительство
Президент Франции Франсуа Олланд, выступая на конференции французских послов, призвал лидеров 
повстанческого движения Сирии сформировать временное правительство для скорейшего свержения 
режима Башара Асада и выразил готовность признать это правительство.

В свою очередь американская газета The Washington Post пишет сегодня, что Франция оказывает 
дополнительное давление на президента Барака Обаму, призывая поддержать дипломатический гамбит 
или санкционировать военные действия США по защите гражданского населения. Вашингтон и Лондон 
в этом вопросе пока придерживаются более сдержанных позиций. Также пока неизвестно поддерживает ли 
предложение Франции Лига арабских госудасртв.

Олланд также отметил, что легитимной причиной для вторжения в Сирию может послужить использование 
режимом Асада химического оружия.

Стоит обратить внимание, что в конфликте в Ливии именно Франция выступила инициатором военного 
вторжения и первой отправила свои войска помогать повстанцам низвергнуть режим Муамара Каддафи.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28616.html

Ситуация на рынке топлива остаётся стабильной, но цены будут расти: 
Российское энергоагентство
Цены на топливо в России будут расти, но этот рост будет плавным и соизмеримым с общей инфляцией. 
Об этом заявил начальник отдела генерации баз данных Российского энергетического агентства Сергей 
Ильин 28 августа в Москве в ходе круглого стола на тему «Цены на топливо: тренд на повышение?», 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Мы провели мониторинг нефтяных продуктов и цен на АЗС. Наблюдения ведут специалисты филиалов 
в 72 регионах. Наблюдения ведутся в течение 1,5 лет. Несмотря на полный охват, АЗС в РФ — 
от 13 до 15 тысяч, но данные достаточно реально отражают ситуацию. Анализ данных по сравнению 
с началом года показывает, что в начале года было 0,3% неработающих АЗС. То же самое относится 
к бензину АИ-95. То же самое можно отметить по дизельному топливу. На сегодня максимально поняли 
цены „Газпромнефть“ — 0,93 рубля за литр, что составляет, 3,5%. Минимальная цена — „Роснефть“. Речь 
идёт о 92-м бензине. Что касается 95-го бензина, то максимальная разница — у „Газпрома“, минимальная — 
у „Роснефти“. По дизельному топливу цена увеличилась на 2,78 рубля», — привёл данные специалист.

По его словам, цены российского внутреннего рынка реагируют на общемировые тенденции: «Традиционно 
самые высокие цены на нефть — в Дальневосточном ФО. Цена в Москве на 95-й бензин — 23,5 рубля 
за литр. Ситуация на рынке топлива остаётся стабильной. С начала года наблюдается постоянный рост 
производства нефтепродуктов и постоянная отгрузка на внутренний рынок. Цены внутреннего рынка 
реагируют на мировые тенденции, с другой стороны, его инерционность имеет и положительные 
результаты. Цены будут расти, но плавно, соизмеримо с общей инфляцией».

Напомним, цены на автомобильное топливо в РФ, демонстрировавшие в первой половине года 
непривычную стабильность и низкие темпы роста, начинают постепенный подъём. По данным Росстата, 
потребительская стоимость автомобильного бензина в РФ с 13 по 19 августа повысилась на 0,2%. 
Одновременно возобносились забастовки автоводителей на местах: так, в Москве прошёл автопробег 
против повышения цен на бензин, в котором приняли участие несколько десятков дальнобойщиков 
на грузовых автомобилях с прицепами.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28615.html

Некоторые регионы РФ накроет дефицит топлива: Российский 
топливный союз
Нестабильность на российском топливном рынке в 2011 году была связана с противоречивыми действиями 
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правительства и с введением запрета  на реализацию топлива ниже 3-го класса. Об этом заявил президент 
Российского топливного союза Евгений Аркуша 28 августа в Москве в ходе круглого стола на тему «Цены 
на топливо: тренд на повышение?», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Если мы посмотрим на последние 10 лет, мы увидим повторы: есть сезонные изменения цен в течение 
года и рост средних цен за год. Исключением были 2008 и 2009 годы, когда был кризис. За последнее время 
в связи с повышением акцизов, которые дифференцировались на 10% и будут увеличиваться в размере 
рубль на литр, инфляция в сочетании с акцизами и даёт ожидаемую цифру. В прошлом году цены выросли 
на ожидаемые 14%. В этом году ситуация, скорее всего, будет похожая. В начале года был процесс 
стабилизации в связи с политической обстановкой. Сейчас мировые цены на нефть вернулись на прежний 
уровень. Рынок начинает работать в соответствии с рыночными реалиями. Увы, мы видим рост оптовых 
цен, и он продолжается, в то же время как розничные цены растут куда меньшими темпами», - сказал 
Аркуша.

Специалист считает, что в 2013 году потери топливных ресурсов могут составить 700-800 тысяч тонн: 
«Потребителя волнует цена и качество. Если под качеством понимать экологические классы топлива, то я 
хочу напомнить, что в прошлом году кризис был связан с достаточно противоречивыми действиями 
правительства в начале года в попытке стабилизировать цены, что привело к большому оттоку 
нефтепродуктов на экспорт и росту пошлин, и с введением запрета на реализацию топлива ниже 3 
экокласса, что привело к дефициту топлива 3-го класса внутри страны. В настоящее время в стране может 
находиться в обороте топливо не ниже 2 класса. С начала следующего года топливо должно будет иметь 
статус не ниже 3-го. Есть прогнозы, что в следующем году будет выпущено минус 700-800 тысяч тонн. Это 
не очень много, но и не мало. В целом, ситуация в стране будет нормальная, но в отдельных регионах 
можно ожидать повторения прошлого года – дефицит топлива соответствующих классов. В общем и целом, 
ситуация абсолютно стабильная, хотя рост розничных цен связан с ростом оптовых цен».

Как ранее сообщало ИА REX, начальник отдела генерации баз данных Российского энергетического 
агентства Сергей Ильин заявил о том, что цены на топливо в России будут расти, но этот рост будет 
плавным и соизмеримым с общей инфляцией. «Ситуация на рынке топлива остаётся стабильной. С начала 
года наблюдается постоянный рост производства нефтепродуктов и постоянная отгрузка на внутренний 
рынок. Цены внутреннего рынка реагируют на мировые тенденции, с другой стороны, его инерционность 
имеет и положительные результаты», - сказал он. Напомним также, что цены на автомобильное топливо в 
РФ, демонстрировавшие в первой половине года непривычную стабильность и низкие темпы роста, 
начинают постепенный подъём. По данным Росстата, потребительская стоимость автомобильного бензина 
в РФ с 13 по 19 августа повысилась на 0,2%. Одновременно возобносились забастовки автоводителей на 
местах: так, в Москве прошёл автопробег против повышения цен на бензин, в котором приняли участие 
несколько десятков дальнобойщиков на грузовых автомобилях с прицепами.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28617.html

В России существует избыток дизельного топлива: представитель 
Минэнерго
Весной 2011 года запасы нефтепродуктов находились на своём историческом минимуме — на уровне 800 
тысяч тонн. Об этом заявил начальник отдела внутреннего рынка нефтепродуктов и газа Министерства 
энергетики РФ Алексей Заитов 28 августа в Москве в ходе круглого стола на тему «Цены на топливо: тренд 
на повышение?», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«2011 год действительно имел кризисное состояние на рынке нефтепродуктов. Запасы были на самом 
минимальном уровне весной 2011 года — на уровне 800 тысяч тонн, что само по себе провоцировало 
кризисные явления и взвинчивало цены. Затем внутренний рынок вышел в премиальные показатели, 
и ушёл в наполнение. Сейчас производство высокооктановых бензинов выросло. Всё, что уезжает 
за пределы РФ — это топливо, не соответствующее техническому регламенту и топливо для реализации 
небольших объёмов для дочерних предприятий. Дизельного топлива у нас производится в избытке», — 
подчеркнул специалист.

По его словам, Министерство энергетики уже порекомендовало компаниям запасаться топливом: «Что 
касается запасов топлива, то на сегодня они составляют 1 млн 450 тысяч тонн, дизельного топлива — 2,2 
млн тонн. Рынок нормально функционирует при данных показателях. Пик ремонтов у нас приходит на весну 
и осень. Минэнерго рекомендует компаниям запасаться топливом. Так было весной 2012 года, так будет 
и осенью 2012 года — что по бензину, что по дизельному топливу. Некоторые регионы находятся 
на контроле — это Дальний Восток, часть Сибири, московский рынок, и в целом ситуация стабильная. 
Периодически возникают вопросы с доставкой топлива по железной дороге, но вопросы эти решаются 
достаточно быстро. У нас проводятся заседания штаба».

Как ранее сообщало ИА REX, президент Российского топливного союза Евгений Аркуша заявил о том, что 
нестабильность на российском топливном рынке в 2011 году была связана с противоречивыми действиями 
правительства и с введением запрета на реализацию топлива ниже 3-го класса. «Потребителя волнует цена 
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и качество. Если под качеством понимать экологические классы топлива, то я хочу напомнить, что 
в прошлом году кризис был связан с достаточно противоречивыми действиями правительства в начале года 
в попытке стабилизировать цены, что привело к большому оттоку нефтепродуктов на экспорт и росту 
пошлин, и с введением запрета на реализацию топлива ниже 3 экокласса, что привело к дефициту топлива 
3-го класса внутри страны», — сказал он. Напомним также, что цены на автомобильное топливо в РФ, 
демонстрировавшие в первой половине года непривычную стабильность и низкие темпы роста, начинают 
постепенный подъём. По данным Росстата, потребительская стоимость автомобильного бензина в РФ 
с 13 по 19 августа повысилась на 0,2%. Одновременно возобносились забастовки автоводителей на местах: 
так, в Москве прошёл автопробег против повышения цен на бензин, в котором приняли участие несколько 
десятков дальнобойщиков на грузовых автомобилях с прицепами.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28618.html

Министр обороны Латвии считает, что памятник Освободителям в Риге 
достоин сноса
Министр обороны Латвии Артис Пабрикс считает, что памятник Освободителям в Риге нужно снести, 
однако это может вызвать опасные последствия. «Хотя морально этот памятник и заслуживает сноса, это 
может вызвать слишком много опасных последствий. 9 мая — в том виде, в каком это мероприятие 
проходит в Риге и Латвии — задевает также и меня. Целью большинства участников этого мероприятия 
вовсе не является желание отдать дань памяти жертвам Второй мировой войны, а удержать нас в той 
геополитической сфере, которая прекратила свое существование 20 лет назад», — подчеркнул Пабрикс 
в интервью газете Neatkarīgā. Ранее в интернете несколько сот человек выступили с инициативой о сносе 
монумента.

Высказывания министра обороны вызвали негативную реакцию русскоязычного населения как в Латвии, так 
и за рубежом.

Мэр Риги Нил Ушаков назвал заявление министра обороны «глупостью вселенского масштаба». На своей 
странице в социальной сети Facebook он написал: «Глупость вселенского масштаба» — так говорил 
профессор Преображенский про отдельные высказывания о жизни товарища Шарикова. У нас в Латвии 
шариковы не котов душат, а возглавляют министерства обороны«.

«Памятник должен быть неприкосновенен как символ борьбы с фашизмом. Но это нецивилизованно», — 
заявил РСН главный редактор журнала «Национальная оборона» Игорь Коротченко.

Вице-спикер сейма Латвии Андрей Клементьев назвал высказывание Пабрикса о сносе памятника 
«намеренной провокацией, чтобы отвлечь внимание людей от социальных проблем».

Своё возмущение словами министра обороны высказали и представители Русской общины Латвии, которые 
сочли это «политической саморекламой» Пабрикса.

Напомним, что демонтаж памятника Советским воинам, павшим во Второй мировой войне спровоцировал 
конфликт в Таллине. В 2006 году дейсвтия эстонских властей вызвали массовые беспорядки, трое 
активистов организации «Ночной дозор», защищавших памятник, были задержаны. В результате 
беспорядков был убит гражданин России Дмитрий Ганин. В России действия тех, кто выступал за демонтаж 
памятника, сочли героизацией фашизма.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28619.html

Проекты, подобные масштабному строительству во Владивостоке, 
могут не повториться: Шувалов
На Дальнем Востоке есть ещё несколько городов, где нужно было бы сделать то же самое, что сделано 
во Владивостоке при подготовке к саммиту АТЭС, однако у России не хватит денег. Об этом заявил первый 
вице-премьер правительства России Игорь Шувалов на пресс-конференции в Москве 28 августа, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

По словам чиновника, жители Приморского края очень многое получили от подготовки к Саммиту АТЭС.

В частности, по мнению первого вице-премьера, ранее Владивосток не имел многих вещей, которые были 
привычными в Москве (как, к примеру, регулярность обеспечения чистой питьевой водой и т.п.).

«В городе Владивостоке никогда не было очистных сооружений и на протяжении 100 с лишним лет 
Амурский залив принимал всё то, чем город жил и что производил», — отметил, в частности, Игорь 
Шувалов.

«Понятно было, что инвестиции, которые требуются, чтобы проекты осуществить, не под силу 
региональным властям, для этого необходимы федеральные ассигнования, причем в большом объёме», — 
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добавил он.

Но, если мировая экономика будет развиваться по сложному сценарию, таких проектов в обозримом 
будущем Россия не сможет себе позволить.

При этом в планы российского руководства входит строительство объектов к значимым международным 
мероприятиям в Сочи и Казани, а также предстоит огромная работа по подготовке к Чемпионату мира 
по футболу 2018 года.

«Для бюджета это — очень серьёзные испытания», — отметил Игорь Шувалов.

Общий объём инвестиций на подготовку к саммиту составил около 600 млрд рублей, к саммиту строится 
более 50 объектов, реконструируются коммунальные сети.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28620.html

«Будет ли рост цен на нефтепродукты? Безусловно»: мнение эксперта
Спрос экономически растёт, и это влияет на ЖКХ. Об этом заявил директор Института экономики, 
энергетики и жилищно-коммунального комплекса НИУ-ВШЭ Виктор Колесник 28 августа в Москве в ходе 
круглого стола на тему «Цены на топливо: тренд на повышение?», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Будет ли рост цен на нефтепродукты? Безусловно. И это оправдано. Инфраструктура нефтепереработки 
была заложена ещё в СССР. Появилась куча НПЗ. Экономически растёт спрос? Да. Влияет ли это на ЖКХ? 
Конечно. Расти будет, но пока что рост вполне сопоставим. Уж не знаю, регулируется он или нет», — сказал 
специалист.

Рост тарифа в 2012 году может достигнуть 15%, считает специалист: «Действует тот набор инструментов, 
который имеется у Минэнерго в силу монополизации рынка, нефтедобычи и нефтепереработки. Насколько 
рост будет продолжаться в 2012 году? Думаю, что в пределах роста тарифа — до 15%. Плюс ко всему, 18% 
территории страны обеспечиваются энергией от дизельных электростанций. Вот вам и виток».

Как ранее сообщало ИА REX, начальник отдела внутреннего рынка нефтепродуктов и газа Министерства 
энергетики РФ Алексей Заитов заявил о том, что весной 2011 года запасы нефтепродуктов находились 
на     своём историческом минимуме   — на уровне 800 тысяч тонн. «2011 год действительно имел кризисное 
состояние на рынке нефтепродуктов. Запасы были на самом минимальном уровне весной 2011 года — 
на уровне 800 тысяч тонн, что само по себе провоцировало кризисные явления и взвинчивало цены. Затем 
внутренний рынок вышел в премиальные показатели, и ушёл в наполнение», — сказал он. Напомним также, 
что цены на автомобильное топливо в РФ, демонстрировавшие в первой половине года непривычную 
стабильность и низкие темпы роста, начинают постепенный подъём. По данным Росстата, потребительская 
стоимость автомобильного бензина в РФ с 13 по 19 августа повысилась на 0,2%. Одновременно 
возобносились забастовки автоводителей на местах: так, в Москве прошёл автопробег против повышения 
цен на бензин, в котором приняли участие несколько десятков дальнобойщиков на грузовых автомобилях 
с прицепами.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28621.html

Членство в ВТО станет эффективно для России только после 
модернизации экономики: мнение
Активные преимущества от членства в ВТО Россия сможет получить только после проведения качественной 
модернизации экономики. Об этом заявил директор Департамента Азии и Африки министерства 
экономического развития России Сергей Чернышев на пресс-конференции в Москве 28 августа 2012 года, 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

При этом чиновник отметил, что с вступлением в ВТО, у России ограничиваются возможности для защиты 
своих рынков, «так как в случае, если можно так сказать, чрезмерного рвения на Россию вполне могут 
подать в суд коллеги по ВТО».

«Ранее у России неоднократно возникало рвение защитить свои рынки лобовыми способами, сейчас 
оцифровали собственные возможности, ограничив данные способы», — отметил Сергей Чернышев.

Кроме того, по словам эксперта, сейчас, с вступлением в ВТО, можно уже вполне сказать, что «Россия 
закрыла серую зону».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28622.html
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Повышение цен на топливо будет «постепенным и согласованным»: 
эксперты
Рост цен на нефть связан с налоговой политикой и физической инфраструктурой. Об этом заявил 
заведующий лабораторией прогнозирования топливно-энергетического комплекса Института народно-
хозяйственного прогнозирования РАН Валерий Семикашев 28 августа в Москве в ходе круглого стола на 
тему «Цены на топливо: тренд на повышение?», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Динамика цен на нефть, несмотря на тезис о региональной монополизации рынков, имеет конкуренцию. 
Причины роста цен связаны с налоговой политикой и физической инфраструктурой. Осенью цены будут 
результатом накопленных потенциалов роста, последствием роста акцизов, конъюнктурного фактора. Мы 
видим, что, в зависимости от спроса физического, наблюдается снижение роста цен», - отметил специалист.

Он полагает, что цена на бензин не превысит отметку в 32 рубля: «Если говорить о прогнозах, то 
покупательная способность населения будет ограничена. У меня есть предположение, что больше 32 
рублей на бензин не будет. Есть много факторов, их надо учитывать».

Руководитель департамента стратегических исследований мировой энергетики Российского энергетического 
агентства Александр Курдин отметил роль ФАС в редуцировании стремлений компаний повысить цены на 
бензин: «Сейчас мы наблюдаем отложенный эффект начала года. Компании хотят повысить цены, но мы 
всем помним штрафы ФАС. Повышение цен будет, скорее всего, постепенным и согласованным».

Напомним, что цены на автомобильное топливо в РФ, демонстрировавшие в первой половине года 
непривычную стабильность и низкие темпы роста, начинают постепенный подъём. По данным Росстата, 
потребительская стоимость автомобильного бензина в РФ с 13 по 19 августа повысилась на 0,2%. 
Одновременно возобносились забастовки автоводителей на местах: так, в Москве прошёл автопробег 
против повышения цен на бензин, в котором приняли участие несколько десятков дальнобойщиков на 
грузовых автомобилях с прицепами.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28624.html

Греция хочет создать особые экономические зоны для привлечения 
инвесторов
Греция планирует создание особых экономических зон для привлечения частных инвестиций, 
стимулирования экономического роста и вывода экономики из депрессии.

Как передает Reuters, в этих зонах бизнесмены получат административные и налоговые льготы. Власти 
страны сейчас ведут переговоры с Европейской комиссией, чтобы получить разрешение.

Напомним, что финансовая ситуация в Греции остаётся напряжённой, а власти Евросоюза пытаются 
разработать комплекс мер, чтобы избежать дефолта и выхода Греции из еврозоны. 27 августа стало 
известно, что возможно, Греции придётся сократить бюджетные траты не на 11 млрд евро, а на 18 млрд. 
Ранее президент Франции заявил, что Греция должна остаться в еврозоне, несмотря на своё тяжёлое 
положение. «Греция должна выполнить свои обязательства перед международными кредиторами", но, 
прежде всего, необходимо понимать, что исполнение обязательств не должно стать слишком тяжким 
бременем для народа Греции", - отметил Франсуа Олланд.

Анна Бодрова, аналитик Инвесткафе:

Греция продолжает искать варианты для привлечения денег в бюджет - на этот раз речь идёт о создании 
неких специальных зон с тем, чтобы привлечь иностранных инвесторов и простимулировать, таким образом, 
экономический рост.

Если в страну придут зарубежные финансы, считают в Афинах, экономика получит катализатор для выхода 
из депрессионного состояния. Это интересный путь, но Греции всё же стоит учитывать, что уровень доверия 
к экономике страны сейчас ниже возможных отметок, и для того, чтобы в эти особые зоны пришел работать 
сторонний бизнес, его придется привлекать преференциями и льготами. Но даже такой шаг может оказаться 
провальным: в мире пока боятся иметь дело с греками.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28625.html

Борьба за Арктику: обыск у «поморского» претендента на ресурсы 
России
Сотрудник Северного (Арктического) федерального университета, президент НП «Ассоциация поморов 
Архангельской области», один из лидеров создания движения «поморов» как отдельного от русских особого 
этноса (а не их географической подгруппы), коренного, в отличие от русских, населения Русского Севера, 
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Иван Мосеев привлечён к делу о попытках разжигания межнациональной розни в качестве свидетеля. 
У него дома проведён обыск. Эту информацию ИА     REX   подтвердили в правоохранительных органах.

Иван Мосеев хорошо известен в Архангельской области как сторонник создания особого «поморского» 
языка, особой этнической и ритуальной культуры, утверждения единства российских и норвежских поморов, 
особых прав поморов как «коренного народа» на пользование ресурсами части Арктики, принадлежащей 
России, и пользуется в этих действиях последовательной поддержкой властей Норвегии, ведущей 
с российскими властями острую конкурентную «борьбу за Арктику».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28626.html

В России нет необходимости создавать атеистические дружины: 
мнения блогеров
Нападения на представителей церкви, хулиганское поведение в храмах и осквернение христианских 
святынь, к числу которых относят и акции Pussy Riot, привели к тому, что в России встал вопрос защиты 
храмов и священников. Депутаты Государственной думы Российской Федерации планируют подготовить 
законопроект, ужесточающий наказание за порчу церковного имущества, а движение «Святая Русь» 
заявило о необходимости формирования дружин. В ответ на это глава Московской Хельсинкской группы 
Людмила Алексеева предложила создать атеистические дружины.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Есть ли необходимость в создании атеистических дружин в РФ?».

Результаты опроса по теме «Есть ли необходимость в создании атеистических дружин в РФ?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Да, есть такая необходимость 300 28%

Нет. Это может привести 
к гражданской войне

588 54%

Трудно ответить 70 6%

Свой вариант ответа 125 12%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Андрей Сотник:

Всё это очередная провокация власти, стремящейся расколоть русских перед лицом надвигающейся угрозы 
со стороны мигрантов и собственных антинародных действий. Дружины создавать пора, но объединённые, 
русские. И не важно, пусть в них будут и атеисты и воцерковлённые. Я атеист, но готов препятствовать 
шутовству в храмах. Главное не забывать, что мы один народ, против которого выстраивается очень много 
врагов, в числе которых — Кремль.

Вадим Козлов:

И «православные» и «атеистические» дружины — бред нездоровых людей. С таким же задором можно 
создавать бригады ЛГБТ, адвентистов, «тех, кому за 30», «тех, кому до 18».... Наличие МВД, судов, 
прокуроров вполне достаточно для изоляции агрессивных и неадекватных граждан.

Ирина Миронова:

Храмы и так охраняют ЧОПы. Например, для охраны ХХС нанято несколько таких частных охранных 
структур. Иное дело, что данные охранители не столько охраняют, сколько оскорбляются. Но, возможно, 
у них в уставе прописана обязанность повсеместно оскорбляться, по поводу и без повода.

Валерий Мет:

Никаких атеистических дружин не будет, у них нет святынь и ценностей, которые им нужно от кого-то 
защищать, нет мотивации в этих дружинах участвовать, да и на них никто не нападает за их безбожность, 
разве что платить им будет кто-то хорошо! Но и то лишь просто, чтоб задекларировать что таковые дружины 
есть типа в противовес православным. Что они будут делать? Следить за общественным порядком или 
наоборот защищать тех, кто нападает на религиозные учреждения? Но это тогда будет уже идеологическое 
вооружённое формирование с агрессивными целями, что есть уголовно наказуемо, тот же терроризм.
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Татьяна Бирюкова:

Слушайте, а если я отрицаю существование бога, дьявола и прочего пантеона и считаю ниже собственного 
достоинства быть «рабой божьей», посещать какие либо храмы и заявляю об этом публично, 
то православные дружинники могут вломиться ко мне в дом, защищая от критики свою веру? Или как? 
На улице отлавливать будут? И вообще, а кто они такие? Хотят охранять храм — пусть охраняют- 
на территории храма, не дальше. И попа могут до дома сопровождать, только, пожалуйста, в частном 
порядке и без «мигалок». Атеистам же нет нужды сбиваться в дружины, но, похоже, скоро придётся 
сбиваться в общество для защиты от дискриминации по религиозному признаку. Вот это явление, скорее 
всего, не заставит себя ждать.

Николай Климов:

Создание любых дружин, хоть православных, хоть атеистических, хоть каких других — это подготовка 
отрядов штурмовиков. Скажите такого быть не может? Ещё как может! Вспомните Германию начала 
тридцатых... Да и не грех вспомнить, что с этими штурмовиками потом стало.

Добавим, что опрос проводился с 24 по 27 августа. В нём приняли участие 1083 блогера, оставивших 358 
комментариев по теме опроса.

Напомним, что, по мнению эксперта ИА REX, политолога, первого вице-президента Центра моделирования 
стратегического развития Григория Трофимчука, РПЦ обкладывают безжалостным профессиональным 
креативом со всех сторон.

«Сомнительно, чтобы Алексеева сама „родила“ мысль об атеистических дружинах, просто за её спиной кто-
то мгновенно отреагировал на заявления православных активистов о защите своих объектов. Теперь один 
ход автоматически тянет за собой другой: вброс о крестоповале — православные дружины — атеистические 
команды. Ситуация воспроизводит сама себя, начинает жить по собственным законам, превращаясь 
в „живое творчество масс“, от которого уже не будет никакого спасу», — отмечает эксперт.

В то же время политолог Лев Вершинин считает, что, предлагая создавать «дружины атеистов» 
(но не коммунистов!), Алексеева подразумевает не оборону. «Но если не оборона, то, выходит, остаётся 
нападение. Tertium, извините, non datur. «Складываю в уме паззлы последних недель: активный рекрутинг 
решительных людей, вне зависимости от цвета знамён, на предстоящую осень, проговорку лидеров 
„правой“ (либеральной) оппозиции о неких „боевых отрядах“, с которыми им не по пути, сетевые прорывы 
насчёт некоторых спортивно-оздоровительных мероприятий уходящего лета, плюс, делая поправку 
на выставочно-дремучие параметры организации г-на Отраковского, невольно вызывающие в памяти 
несчастных баркашовских парней, приведённых под Белый Дом ради „зиги“ на камеру, чтобы 
„цивилизованный“ мир знал, с кем борется храбрый и благородный Ельцин, а также, на то, что первым 
уведомил широкую общественность об инициативе „защитника святынь“ г-н Мальгин, а самым ярым 
пиарщиком его затеи выступает рукопожатнейшее „Эхо Москвы“ на своём сайте, поневоле прихожу 
к выводу: она, эта самая инициатива, прозвучала столь к месту и столь вовремя, что, вполне возможно, 
дело вовсе не во всплеске эмоций и, тем паче, не в глупости», — резюмирует эксперт..

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28623.html

После Сирии Францию ждёт серия войн с ближайшими соседями: 
Григорий Трофимчук
За чрезмерной активностью Франции в сирийской войне стоит фактор нового президента страны, 
социалиста Франсуа Олланда, которому пора бы отчитаться перед страной за предвыборные обещания, 
считает политолог, эксперт ИА     REX   Григорий Трофимчук. «В принципе, французы уже сейчас могут 
предъявить ему претензии по всему списку, для этого не надо ждать окончания срока полномочий, так как 
ясно, что президент их не выполнит. Поэтому и Саркози, и Олланд используют внешний отвлекающий 
манёвр для нивелирования своих внутренних, по сути нерешаемых, проблем», — заявил эксперт, 
комментируя призывы Франсуа Олланда сформировать временное правительство для скорейшего 
свержения режима Башара Асада и санкционировать военные действия США по защите гражданского 
населения в Сирии.

По мнению Трофимчука, французы не должны «слезать» с Олланда, потребовав от него явных, зримых 
трофеев, которые помогут снять уже невыносимое экономическое напряжение: «Где французская часть 
ливийской нефти? Как конкретно повысится благосостояние каждого француза после утилизации Сирии? 
Где сказочные дары Востока?».

Он уверен, воинственность Франции объясняется и тем, что за её спиной стоят США и НАТО, которые 
прикроют в нужный момент: «Сам по себе Париж, со всеми своими „Мистралями“ и „Миражами“, ни за что 
не рискнул бы воевать не то что с Сирией, но даже с Андоррой. Времена Наполеона прошли и уже никогда 
не вернутся».

«При этом французы должны отдавать себе отчёт в том, что когда будут решены все глобальные проблемы, 
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Европа Вашингтону станет не нужна. И тогда — без вариантов — Франция будет вынуждена вступить 
в очередную историческую серию войн со своими ближайшими соседями: Германией, Англией, Италией, так 
как надо будет как-то выживать на этом голом континенте. И вот тогда станет ясно, что собой представляет, 
в военном отношении, Франция на самом деле», — резюмировал политолог.

Напомним, президент Франции Франсуа Олланд, выступая на конференции французских послов, призвал 
лидеров повстанческого движения Сирии сформировать временное правительство и выразил готовность 
признать его. Также обращает на себя внимание тот факт, что Франция оказывает дополнительное 
давление на президента Барака Обаму, выступая за военное разрешение конфликта.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28627.html

Россияне винят Путина в проблемах страны
Президент России Владимир Путин несёт основную ответственность за проблемы в стране и рост 
стоимости жизни населения. Так считает 51% опрошенных Левада-центром россиян, и за год их стало 
больше на 22%, сообщили корреспонденту ИА     REX   социологи. При этом по мнению 59% респондентов 
Владимиру Путину принадлежит основная заслуга в успехах России на международной арене, в экономике 
и росте благосостояния населения; за год их число выросло на 21%.

Между тем, по мнению большинства россиян (33%) у власти в стране стоят люди, озабоченные только 
своими привилегиями и доходами, 32% уверены, что для них главное — сама власть. Ещё 25% полагают, 
что Россией управляют образованные, знающие специалисты, по 14% считают, что это люди, которые 
заботятся о населении, а также организаторы-практики. 58% респондентов думают, что наиболее важно для 
людей у власти — это её сохранение и укрепление. При этом по мнению 33% власть держится 
на коррумпированности и круговой поруке чиновников.

Отметим, опрос проведён 17-21 августа 1601 человека в 130 населённых пунктах 45 регионов страны. 
Статистическая погрешность данных этих исследований не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28629.html

Ставропольские школьники займутся физкультурой на современных 
тренажёрах
В Ставропольском крае началось оснащение школьных спортивных залов современными тренажёрами 
и инвентарём. Соответствующее поручение дал губернатор Ставрополья Валерий Зеренков. Как сообщили 
28 августа корреспонденту ИА     REX   в комитете Ставропольского края по массовым коммуникациям, одним 
из первых на поручение главы региона отреагировал Кочубеевский район, администрация которого 
реализует отдельный проект по открытию в каждом местном общеобразовательном учреждении 
оборудованного зала общефизической подготовки.

Первый заместитель председателя правительства края Виктор Шурупов, курирующий Кочубеевский район, 
отметил, что оборудование залов тренажёрами проводится в соответствии с результатами исследований 
администрации района, выявивших наиболее привлекательные для местной молодёжи формы занятий 
спортом. Учитывалось также мнение школьников и их родителей. Средняя стоимость оборудования 
и оснащения одного зала составляет около 2,5 млн рублей. К финансированию программы привлекаются 
средства муниципального бюджета, бюджетов сельских поселений, спонсоров, предприятий района.

«Первые шаги на пути к реализации поручения губернатора края здесь сделали, — отметил вице-премьер 
правительства. — Так, в МОУ СОШ № 16 села Казьминского недавно был открыт современный спортивно-
тренажерный зал, посещаемость которого уже сейчас составляет 606 человек в месяц. Зал оснащён 
новейшим многофункциональным оборудованием ведущих фирм-производителей. В ближайшее время 
завершится ремонт и оборудование залов общей физической подготовки в МОУ СОШ № 2, МОУ СОШ 
№ 4 села Кочубеевского и МОУ СОШ № 15 села Ивановского. Открытие здесь современных тренажёрных 
залов создаст условия для регулярного занятия физической культурой и спортом для 3250 школьников, 
а это более 50% всех учащихся общеобразовательных учреждений района».

Как сообщил первый заместитель председателя правительства Ставропольского края, оборудование всех 
школ района залами общей физической подготовки позволит обеспечить еженедельный охват занятиями 
спортом около 3 тысяч человек. При полной реализации проекта этот показатель достигнет 3,5 тысячи 
человек в неделю.

В обновлённых спортзалах для каждого ребёнка подбирается индивидуальная программа занятий, 
позволяющая равномерно распределять нагрузку в зависимости от физических возможностей школьника. 
Дети из специальных медицинских групп также могут заниматься спортом благодаря оснащению залов 
кардиотренажёрами. Подбор и обучение персонала для залов общефизической подготовки организован 
во взаимодействии с вузами Невинномысска и Ставрополя. В рамках обучения учителя физкультуры 
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и тренеры проходят специализированный курс по предотвращению травм и повышению результативности 
занятий.

После оснащения школ новыми спортзалами, в Кочубеевском районе отмечено снижение числа зависимых 
от табакокурения в молодёжной среде.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28630.html

Влиять на Сирию – значит влиять на судьбу проектов трубопроводов: 
Михаил Нейжмаков об интересах Франции
«Сирия и Ливан – бывшие подмандатные территории Франции, так что эта часть Ближнего Востока 
исторически была в зоне интересов Парижа. Но есть у французской активности по Сирии причины и более 
прагматичные – нефтегазовые», - заявил полиолог, эксперт ИА     REX   Михаил Нейжмаков, комментируя 
агрессивный настрой Франции в разрешении сирийского конфликта.

«Во-первых, -  отмечает эксперт, - французские корпорации стали заложниками политики США. Французской 
корпорации «Total» пришлось уйти сначала из Ирана (бросив очень перспективные проекты), а с декабря 
2011 года – и из Сирии. Сейчас сбросить режим Башара Асада – один из немногих для Парижа способов 
вернуть своим корпорациям хотя бы часть прежних сфер влияния. Во-вторых, Сирия находится в «мягком 
подбрюшье» крупнейших трубопроводных проектов. В том числе тех, в которых французские компании не 
участвуют, а, значит, являющихся детищами их конкурентов (например, «Nabucco», где тон задавал 
немецкий, австрийский и турецкий бизнес). Влиять на Сирию – значит влиять и на судьбу проектов 
трубопроводов, которые могут проходить невдалеке от её границ. Кстати, активность Франции по 
свержению режима Муамара Каддафи в Ливии также можно было связать и с экономическими интересами 
Парижа. Франция имела основания надеяться, что сможет ослабить там позиции Германии».

Тем не менее, по мнению Нейжмакова, последствия громких заявлений из Парижа пока вряд ли стоит 
переоценивать: «Проводить сухопутную операцию в Сирии Франция сейчас не решится (если только 
пошлёт в зону конфликта отдельные подразделения спецназа и диверсионные группы), к воздушной 
операции без санкции Совбеза ООН в НАТО также  сейчас вряд ли готовы. Признание оппозиционного 
«правительства» Сирии – это повод для ареста зарубежных счетов режима Асада. Но, поскольку сирийский 
кризис длится давно, в Дамаске к такому развитию событий наверняка подготовились и должны были 
вывести максимальные объёмы активов из банков, с которыми может быть связан такой риск».   

Напомним, президент Франции Франсуа Олланд призывал лидеров повстанческого движения Сирии 
сформировать временное правительство для скорейшего свержения режима Башара Асада и выразил 
готовность признать его. Кроме того, он настаивает на военных действиях США по защите гражданского 
населения в Сирии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28631.html

Таможенный союз воспринимается государствами АТЭС как мост в 
Европу: мнение
Таможенный союз Белоруссии, России и Казахстана воспринимается сегодня государствами АТЭС как мост 
в Европу. Об этом заявил директор Департамента Азии и Африки министерства экономического развития 
России Сергей Чернышев на пресс-конференции в Москве, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По мнению чиновника, основанием для такого утверждения является прежде всего то, что Белоруссия, 
Россия и Казахстан обладают значительными транспортно-логистическими возможностями, которые 
государства АТЭС могли бы использовать для продвижения своих товаров.

С учётом того, что Таможенный союз в рамках «тройки» является сегодня реально работающим 
механизмом, объединяющим экономики государств, его привлекательность в глазах сообществ только 
возрастает.

«Таможенный союз Белоруссии, России и Казахстана реально является вторым в мире Таможенным 
союзом. Первым был Европейский союз», — отметил Сергей Чернышев.

Отметим, что ранее ряд экспертов высказывал точку зрения, что Европейский Союз сегодня просто боится 
Таможенного союза Белоруссии, России и Казахстана в связи с тем, что последний стал реальным центром 
силы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28632.html
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ЕСПЧ завершил слушания по делу Тимошенко
Европейский Суд по правам человека 28 августа рассмотрел дело лидера украинской оппозиции Юлии 
Тимошенко о нарушении её прав в СИЗО и колонии. Слушания состоялись в Страсбурге (Франция). В суде 
Юлию Тимошенко представляли защитники Сергей Власенко, Валентина Теличенко и дочь Евгения 
Тимошенко. Об этом сообщили в пресс-службе партии «одина», передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Здесь мы надеемся найти справедливость. В украинских судах ее больше не существует», — подчеркнула 
Евгения Тимошенко перед началом заседания ЕСПЧ.

На заседании выступил представитель Украины в Европейском Суде по Правам Человека Назар 
Кульчицкий, который полностью опроверг все обвинения против режима Януковича и отметил, что Юлию 
Тимошенко арестовали законно, его права не нарушались, ей оказывалась медицинская помощь, а "все 
выводы европейских институций, политиков и экспертов носят общий характер «и не могут быть приняты 
во внимание.

Валентина Теличенко в своём выступлении отметила, что после того как Юлия Тимошенко была незаконно 
арестована, ей не предоставлялась соответствующая медицинская помощь, а её права постоянно 
нарушались. В частности, защитник напомнила, что судебные заседании по газовому делу проводились 
почти ежедневно с утра до вечера, при этом у подсудимой не было возможности для защиты, её держали 
в ужасных условиях в СИЗО, а в декабре 2011 года она была повторно арестована (при этом судебное 
заседание проходило прямо в камере, где больная Тимошенко не могла подняться с кровати).

«Права Юлии Тимошенко постоянно нарушались и нарушаются», — подчеркнула адвокат.

По словам Валентины Теличенко, только под постоянным давлением международного сообщества бывшего 
премьер-министра Украины перевели в больницу в Харькове и только в мае 2012 года ей было 
предоставлено разрешение на лечение немецкими врачами.

«Перед этим Юлия Тимошенко была жестоко избита тюремщиками, а представители режима Януковича 
отказались расследовать это дело», — отметила Теличенко.

Сергей Власенко отметил, что дело Юлии Тимошенко является политически мотивированным, что было 
признано многочисленными европейскими и международными организациями, в частности в резолюциях 
Европарламента, ПАСЕ, Парламентской Асамлеи ОБСЕ и других, которые требуют её немедленного 
освобождения.

По словам Власенко, задержание Тимошенко противоречит ст. 5 Европейской Конвенции по Правам 
Человека, а осуждение произошло из-за желания Януковича избавиться от своего главного конкурента 
на парламентских выборах осенью 2012 года.

«Прошу Суд принять во внимание, что режим Януковича пытается бросить Тимошенко в тюрьму на всю 
жизнь, чтобы избавиться от своего главного врага», — подчеркнул он.

После опроса адвокатов и представителя Украины в ЕСПЧ заседание завершилось. В суде сообщили, что 
о вынесении решения стороны будут уведомлены заранее.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28633.html

«Единство» считает референдум по негражданам, угрожающим 
принципу непрерывности Латвийского государства
Поправки к Закону о гражданстве, подразумевающие автоматическое присвоение латвийского гражданства 
всем негражданам, угрожают принципу непрерывности латвийской государственности и противоречат 
Сатверсме. Такова официальная позиция партии «Единство» по референдуму, инициированному 
движением «За равные права».

Как сообщила представитель «Единства» Лайла Тимрота, партийное правление постановило, что поправки 
к Закону о гражданстве, предусматривающие автоматическое предоставление гражданства всем 
латвийским негражданам, угрожают принципу непрерывности Латвийского государства и противоречат 
Конституции страны.

В «Единстве» подчеркивают, что поправки, за которые Центральная избирательная комиссия, возможно, 
организует сбор подписей для проведения референдума, являются «недоработанными», поскольку 
включённые в их текст нормы с юридической и технической точек зрения нельзя интегрировать 
в латвийскую правовую систему, и особенно, в закон о гражданстве.

В партии утверждают, что Центральная избирательная комиссия должна оценить, насколько полно 
разработаны данные поправки, поскольку нельзя проводить референдум о принятии «противозаконного 
законопроекта».

«Единство» подчеркивает, что обязательные для Латвии международные правовые нормы запрещают 
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навязывать лицам гражданство без их согласия. В случае принятия поправок теоретически возможна 
ситуация, когда латвийский паспорт будет выдан лицам, которые уже не являются латвийскими 
негражданами, так как уже получили, например, российское гражданство, подчеркивает партийное 
правление.

Проект поправок предусматривает, что правительство должно до 30 августа 2013 года представить в Сейм 
поправки к Закону об удостоверяющих личность документах, касающиеся порядка добровольного обмена 
паспорта негражданина на паспорт гражданина Латвии.

В свою очередь лидер нацобъединения «Все для Латвии!» Райвис Дзинтарс считает, что если референдум 
состоится, то «страной будет править кремлёвская партия» и упрекает коллег из «Единтсва» в том, что 
«вместо того, чтобы ограничить подрыв основ государства, они предложили ограничить все возможные 
референдумы» и теперь на деньги налогоплательщиков «будет организована мобилизация противников 
Латвийского государства». «Если этот замысел осуществится, то это будет конец независимости Латвии. 
Автоматическое гражданство почти для 300 тысяч неграждан означает, что править Латвией будет 
кремлёвская партия. А если не хватит голосов, то некоторые партии в „латышской обёртке“ заполнят 
недостающую часть. В этом мы уже могли убедиться», — сказал Дзинтарс.

Напомним, что ранее депутат Сейма Латвии от партии «Единство» Янис Лачплесис сказал, что «нулевое 
гражданство» будет принято, если граждане Латвии проголосуют за него на референдуме.

Около 10 тысяч подписей в поддержку референдума будут предоставлены в ЦИК страны в ближайшие дни.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28634.html

На Ставрополье планируется строительство нового корпуса краевой 
детской больницы
В Ставрополе планируется строительство нового корпуса краевой детской клинической больницы. 
Соответствующее предложение было поддержано 28 августа правительством Ставропольского края на 
первом заседании нового состава краевой межведомственной комиссии по вопросам социально-
экономического развития края, сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора 
Ставрополья.

Как отмечалось на заседании, в настоящее время мощность больницы – всего 300 коек. Это не 
удовлетворяет потребности  местного населения в специализированной медпомощи.

По итогам заседания было поручено министерству здравоохранения Ставропольского края и министерству 
финансов проработать возможность выделения средств на строительство нового корпуса ГБУЗ СК 
«Краевая детская клиническая больница» из краевого бюджета, в том числе на проектно-изыскательские 
работы.

В пресс-службе губернатора отметили, что в новый состав межведомственной комиссии вошли 
представители краевого правительства, депутаты думы Ставрополья, руководители органов 
исполнительной власти, представители бизнеса и общественных организаций. Заседание провел вице-
губернатор – председатель правительства Ставропольского края Юрий Тыртышов.

Озвучивая приоритетные направления работы на ближайшую перспективу, вице-губернатор предложил 
создать в рамках комиссии несколько рабочих групп: по социально-экономическому развитию восточных 
территорий; адаптации краевой экономики к условиям членства России в ВТО; по оптимизации 
предоставления государственных и муниципальных услуг.

 

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28635.html

На Ставрополье ждут от АвтоВАЗа электромобили «El Lada»
Подписание соглашения с концерном ОАО «АвтоВАЗ» о сотрудничестве по внедрению электромобиля 
в Ставропольском крае запланировано на конец августа 2012 года. Об этом заявил вице-губернатор, 
председатель правительства Ставропольского края Юрий Тыртышов, сообщили корреспонденту ИА     REX   
в пресс-службе губернатора Ставрополья.

Премьер-министр края отметил, что на Ставрополье реализацию проекта по внедрению электромобилей на 
Кавказских Минеральных Водах планируется запустить к апрелю 2013 года. Основной партнёр края в 
осуществлении проекта — концерн «АвтоВАЗ», который занимается выпуском для Ставрополья 
электромобиля «El Lada». Впервые электромобиль выйдет на улицы в качестве такси в городе-курорте 
Кисловодск. Инвестором проекта станет кисловодская Автоколонна № 1721.

По мнению Тыртышова, электромобили являются одним из наиболее перспективных предложений в сфере 
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применения альтернативных источников энергии в автотранспортной сфере. Правительство Ставрополья 
прорабатывает пути уменьшения вредных выбросов на Кавминводах, одним из главных источников которых 
являются автомобили.

Электромобиль «El Lada» разработан на основе модели LADA Kalina. Его скорость составляет до 150 
километров в час. Модель предусматривает возможность быстрой зарядки аккумулятора — в пределах 30-
40 минут. Без «заправки» электромобиль сможет преодолеть примерно 150-200 километров. Гарантийный 
срок эксплуатации составляет 2 года или 60 тысяч километров, что сопоставимо с характеристиками 
обычного автомобиля. Электромобиль «АвтоВАЗа» уже испытывался в крае. Кроме того, осенью этого года 
в Кисловодске состоится повторный «тест-драйв» доработанного образца.

Юрий Тыртышов отметил, что после подписания с «АвтоВАЗом» соглашения о сотрудничестве 
по внедрению электромобиля, будет приобретена первая партия из 100 машин. Рыночная стоимость каждой 
составляет примерно 1,2 миллиона рублей. Руководитель правительства подчеркнул, что ближайшим 
по характеристикам аналогом отечественного электро-авто является продукция японской компании, которая 
дороже на 30-40 процентов.

Основную часть расходов по приобретению электромобилей и созданию необходимой инфраструктуры 
возьмет на себя инвестор — Автоколонна № 1721. Предполагается выделение субсидий из краевого 
бюджета для уменьшения его затрат на начальном этапе реализации проекта.

Проект предусматривает не только поставку электромобилей, но и создание сети заправочных станций 
в Кисловодске и других городах Кавказских Минеральных Вод. В случае успешного развития, охват может 
быть распространен на весь край. Вице-губернатор также добавил, что уже утверждён дизайн окраски 
первых в крае электро-такси.

«Этот проект носит не только практический характер с точки зрения экономики, но также призван 
популяризировать Кавминводы и Кисловодск в частности как место реализации новых, уникальных 
проектов, — уточнил Юрий Тыртышов. — Мы также рассчитываем получить дополнительный стимул для 
развития туристской индустрии в регионе».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28636.html

Министр обороны Латвии заявил, что его слова о сносе советского 
памятника не так поняли
Министр обороны Артис Пабрикс из-за бурной реакции на его высказывания о памятнике Освободителям 
разъяснил, его слова были вырваны из контекста.

"Я не призывал сносить этот памятник. Интервью вообще было не об этом» - сказал Пабрикс. По его 
словам, памятники делятся на две группы: памятники, которыми кто-то похоронен и политические символы. 
По его словам памятник Освободителям – это символ, причём символ не латвийской государственности.

Ранее высказывания министра обороны прокомментировал в эфире радиостанции «Голос России» 
президент Русской общины Латвии Вячеслав Алтухов: «Я могу сказать однозначно: он совершенно 
неправ. Мы, прежде всего, почитаем память воинов-освободителей. И здесь не только и не столько 
национальное чувство. Советская армия была многонациональной, в ее рядах сражались латыши, 130-й 
Латышский стрелковый корпус освобождал Ригу. Это памятник освободителям от тех сил, которые хотели 
уничтожить латышский народ.Советская армия-освободительница - именно освободительница - спасла 
латышский народ, латышский язык и всех жителей Латвии. Поэтому подобные заявления провокационны и 
не свидетельствуют об уме господина Пабрикса».

В свою очередь депутат Сейма от «Партии реформ Затлерса» Юрис Вилюмс также прокомментировал 
 порталу Gorod.lv высказывания Пабрикса. Депутат политик не понимает, почему именно теперь поднимают 
этот вопрос.

«Самая большая проблема заключается в нехватке полноценной и достоверной информации, которая бы 
отражала весь спектр мнений, а не только точку зрения какой-то одной стороны. Хочется думать, что и у 
министра было логическое объяснение высказанной им точке зрения. Отношение к историческим событиям 
вообще часто не бывает объективным: каждый из нас относится к ним по-своему, исходя из своих личных 
впечатлений или устоявшихся стереотипов. Так нередко бытует мнение, что все латыши – националисты, а 
русские – бездельники. Но ведь существует огромное количество людей, которые не столь агрессивны в 
суждениях. Несомненно, памятники – символы, которые ассоциируются с событиями и людьми, не всегда 
приятными. Лично у меня к ним очень неоднозначное отношение: с одной стороны – это напоминание о ком 
или о чём-либо, а с другой – помнить необходимо дела и идеи. Очевидно то, что Вторая мировая война 
принесла много бед и жертв всем ее участникам», - сказал Юрис Вилюмс.
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